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江苏长海复合材料股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2022-004 

投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□√其他 （线上电话会） 

参与单位名称及

人员姓名 

中泰证券、天风证券建材分析师及通过电话参与的机构投资

者 

时间 

2022 年 10 月 25 日 10：00—11：00 

2022 年 10 月 26 日 9：30—10：30 

地点 线上电话会 

上市公司接待人

员姓名 

董事会秘书费伟炳、财务总监周熙旭、证券事务代表范福美、

证券专员尹怡 

投资者关系活动

主要内容介绍 

  

1、公司简单汇报 2022 年三季度的经营情况？  

今年上半年国内主要玻纤下游应用领域需求保持稳定，

海外市场需求恢复，整体行情符合预期。二季度以来，行业

新增产能的集中释放对价格形成一定的压力。同时俄乌冲突

导致的全球能源供需紧张和全球通胀问题持续加剧，世界经

济持续低迷。三季度行业整体库存压力大，市场需求整体偏

弱，部分下游应用领域需求后置，粗纱价格回落，海外需求

三季度回落，出口环比下降，导致行业库存增加。 

公司结合国内外经济形势，根据市场供需情况，适时调

整产品结构和销售策略，不断增加市场份额，主要产品销量

环比增加，实现营业收入的增长。但由于部分产品销售价格



同比滑落，毛利率环比下降。今年 1-9 月，公司实现营收 22.96

亿元，同比增长 25.26%；归母净利润 6.02 亿元，同比增长

43.14%；扣非净利润 5.24 亿元，同比增长 44.37%。其中第

三季度营收 7.59 亿元，同比增加 15.97%；归母净利润 1.74

亿元，同比增长 7.99%；扣非净利润 1.52 亿元，同比增长

10.94%。 

2、Q3 粗纱的价格下滑幅度非常大，接近了上一轮的底

部，这轮底部有没有可能比上轮底部的价格还要低一些？怎

么看四季度以及明年供需状况，对明年价格怎么展望，明年

相比于今年环比会复苏吗？ 

公司是以制品为主的销售，制品端应用于建材、新能源

汽车、轨道交通等领域，长协客户较多，低于上轮底部价格

的可能性不大。随着玻纤应用领域在逐步拓宽，我们相信未

来玻纤行业还是一个向上发展趋势的行业。 

3、公司应用风电领域产品的开发进展情况如何？ 

公司子公司天马集团的 3万吨改 8万吨的池窑产线专用

于风电及新能源汽车等高端领域，投产后优化产品结构，公

司将根据生产及市场需求情况，择时启动对该项目的技改扩

建。 

4、公司薄毡产能的扩产计划进展情况如何？    

今年上半年玻璃纤维湿法薄毡九线的投产，对产能扩张

有促进作用。未来公司会根据市场需求逐步投建剩余三条薄

毡生产线。 

5、像热塑和风电领域，怎么看未来几个主要供应厂家

之间的竞争环境。 

未来热塑产品在应用端的占比会越来越高。对于新能源

车这方面，它也是轻量化的主要材料，因为它主要用的是塑



料改性粒子，而塑料改性粒子在各行各业的应用在不断拓

宽。风电是未来国家产业导向的产品，两者均对于玻纤行业

来说是一个新的增量。我们长期看好玻纤行业的健康发展。 

6、2022 年第三季度铑粉的出售情况？ 公司未来铑粉

的出售计划？ 

公司 2022 年第三季度的铑粉出售数量较少。公司未来

将按照市场价格择机出售铑粉。 

7、欧洲市场的需求在 Q3 环比是否有下滑？ 

俄乌冲突导致的全球能源供需紧张和全球通胀问题持

续加剧，欧洲市场需求偏弱，三季度出口环比二季度下降。

目前来看，美元汇率持续上涨、全球通胀问题持续加剧，可

能导致供需关系紧张。 

8、公司后续的产品结构如何？ 

公司未来产品布局在热塑以及风电领域，原纱的占比和

销售未来会不断提升。随着公司产能的扩张，制品端也相应

有一定增量。 

9、热塑这一块的话，客户端要做的工作会更多？是不

是说热塑这块可以根据多样化的客户需求来去做更强的客

户粘性和更稳定的定价，这块也有希望诞生出下一个类似于

湿法薄毡的明星产品的可能性对吗？ 

是的，因为它在家电、工业领域应用较多。新能源车的

某些部件上面应用热塑纤维越来越多。现在大部分市场热固

转换为热塑这一趋势更明显，因为热固的供需和成本已经跟

热塑相比竞争优势越来越小，所以现在大部分热固转热塑。

以前热固大部分跟化工产品结合比较多一点，然后做成热固

产品。现在都是直接用改性塑料粒子加上热塑纤维起到增强

作用，这个效率比较高。个别产品现在还是热固，但是极大



部分新能源车上面热固已经逐步改为热塑了。 

10、热固转热塑就是纤维增强材料的一个整体的升级方

向，只是说在新能源车这块替换的渗透率提升更明显，更快

一些？ 

热塑是未来的一个发展方向，从而逐步替代热固市场，

主要在汽车，轨道交通类和白色家电等领域，并且工程塑料

在建筑建材方面占比也越来越高，并且应用领域在不断的拓

宽。 

附件清单（如有） 无 

日期 2022 年 10 月 25 日、2022 年 10 月 26 日 

 


